

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



**DE XÓCHITL, PARA AMLO: “POR RESPETO AL PUEBLO, ¡SAQUE YA LAS MANOS DE LA ELECCIÓN!”;  
“DEBE ESTAR PREPARADO PARA SU DERROTA”**

Cuando faltan 10 días para comenzar el proceso electoral federal en el que los partidos políticos van por la cereza del pastel: Presidencia de la República, virtual candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, adelantó parte de lo que será su discurso de campaña del 1 de marzo al 29 de mayo siguiente, cuando se clausura periodo electoral.

Durante el registro de su candidatura por el PAN-PRI-PRD, como aspirante presidencial, la senadora con licencia, fue puntual, en su mensaje político.

Sin insultos, sin agravios ni leperadas, fustigó a sus adversarios del oficialismo, el presidente Andrés Manuel López Obrador y su candidata “a modo”, la que le puede asegurar perpetuidad en el poder, de facto, por los siglos de los siglos, la señora Claudia Sheinbaum Pardo.

Delineó su candidatura y sopesó obstáculos que tendrá que sortear en aquellos tres meses, para lograr su proyecto político-electoral.

Con el nivel de una política que se alista para ganar disputa por la Presidencia, advirtió, observó y replicó a sus contrarios, en el contexto de precampaña, periodo de intercampaña y durante registro de su candidatura en el Instituto Nacional Electoral.

Un mensaje con dedicatoria, con nombres ¡harta!, al igual que millones de mexicanos de todos los sectores, de escuchar diatribas desde Palacio Nacional, o durante las giras de su contraria, en sus recorridos por el país.

Hay que decirlo, Xóchitl Gálvez Ruiz, esperó el día de ayer, su registro como candidata formal y oficial del PAN-PRI-PRD a Presidencia de la República, para expresar, con justificación, visceral mensaje.



Ante la presidenta consejera del INE, Guadalupe Taddei Zavala; Marko Antonio Cortés Mendoza, dirigente nacional del PAN y con la presencia de los presidentes del PRI y PRD, el diputado, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas y el ex diputado federal, Jesús Zambrano Grijalva, la candidata, fue elocuente, en descalificar el discurso violento de sus adversarios.

Mensaje que presagia, el estilo personal de la política hidalguense, para dirigirse al país, cuando tenga que hacerlo; o cuando la obliguen a replicar, Andrés Manuel López Obrador o Claudia Sheinbaum Pardo.

¡Ya basta! del discurso del odio, venganza, rencor, ponzoñoso, plagado de veneno, contra el que no piensa igual que ellos, fueron las formas ocultas del mensaje que, ayer, desde las instalaciones del árbitro electoral, expresó Xóchitl Gálvez, coincidente, hay que decirlo, con lo que opinan millones de ciudadanos en este país.

Atentos, integrantes del Consejo General del órgano colegiado, au-tó-no-mo, escucharon su intervención.

Contenta, alegre, cuando recibió constancia de su registro y mostró a los asistentes, en el auditorio del INE. ¡Presidenta! ¡Presidenta! ¡Presidenta!, clamaron, corearon, junto con los tres dirigentes de la oposición.

Solidaria con la familia, con el simpatizante de su candidatura, quien un día antes, perdió la vida, inició su mensaje:

-“Hoy (ayer), quiero compartirles con tristeza el fallecimiento del doctor Carlos Urzúa, quien hoy, estaría aquí, acompañándome en este importante momento”.

-“Era un servidor público con una auténtica vocación por dar lo mejor de sí mismo a su país y a su gente. Su capacidad técnica lo llevo mercedamente a la secretaría de Hacienda, pero su honestidad y apego a sus principios lo llevó a dejar el cargo, a diferencia de quienes traicionan sus valores, con tal de ejercer el poder”.

Sin ambages, exaltó dignidad -cualidad que no tiene precio ni sexenio-, que el primer secretario de Hacienda en el régimen, tuvo en esa responsabilidad:

-“Carlos, tuvo la enorme valentía de ser fiel a sus convicciones para romper con el Presidente de la República y convertirse en uno de sus críticos más punzantes y elocuentes. Descanse en paz”.

Xóchitl Gálvez, pidió un minuto de silencio en su memoria.



Recién transcurrió ese tiempo, comenzó su discurso, breve, pero puntual, con agradecimiento al PAN-PRI-PRD, por abrir sus procesos internos para que una ciudadana sin militancia partidista, sea inscrita como candidata a la Presidencia de la República.

-“Estos tres partidos, han construido la escalera para que, pacífica y democráticamente, los ciudadanos y las ciudadanas, accedamos al poder”, ponderó. Enseguida, exaltó las instalaciones del INE, “institución que guarda lo mejor de nuestras luchas cívicas y la versión más noble de un esfuerzo de construcción política”.

Las omisiones que tuvo su adversaria por la Presidencia, Claudia Sheinbaum Pardo, domingo pasado, durante su registro como candidata presidencial de Morena, Xóchitl Gálvez, las evocó:

-“El Instituto Nacional Electoral se empezó a construir en un Zócalo lleno de ciudadanas y ciudadanos que, junto al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, Manuel Clouthier y Rosario Ibarra de Piedra, en 1988, protestaban por la caída del sistema electoral y la enorme sombra de duda sobre los resultados de las elecciones presidenciales de ese año”.

Con alusión a Manuel Bartlett Díaz, sin nombrarlo, Xóchitl, refirió dominical Marcha por la Democracia, con analogía a cruenta elección del 88:

-“Igual que hace 36 años, apenas este domingo ese Zócalo de la ciudad de México, se volvió a llenar con la energía cívica de cientos de miles de ciudadanos. El siglo pasado, el reclamo democrático demandó construir una institución que diera certidumbre al voto y a los resultados electorales”.

Sin titubear, tajante, arengó desde la tribuna del INE:

-“Ahora, la lucha es por defender esta institución y los valores que representa”.

Y reprobó calificativos del Presidente y la señora Claudia Sheinbaum, hay que decirlo, por la exitosa marcha ciudadana:

-“El hecho de que pensemos diferente, no debe ser motivo o causa para el odio, el insulto. El presidente López Obrador llamó a quienes llenaron el Zócalo este domingo, corruptos y oligarcas; la señora Sheinbaum, su candidata, los llamó falsos e hipócritas”.

Con alusión a su contraria, abanderada presidencial de la oposición, puyó:

-“No se puede un día citar a la Encíclica del Papa Francisco sobre la fraternidad humana y la semana siguiente apelar al rencor colectivo para avanzar un proyecto electoral. ¡Eso, señora Sheinbaum!, sí



es una hipocresía y una falta de respeto a las y los mexicanos que sí tomamos en serio las palabras del Papa Francisco”.

Xóchitl Gálvez reconoció -como corrigieron aproximadamente, 15 millones de mexicanos en elecciones intermedias 2021-, cuando el Presidente y su partido, perdieron mayoría calificada en Cámara de Diputados:

-“En esa multitud del Zócalo y de más de 100 plazas públicas, había personas que hace seis años decidieron votar por quien hoy los insulta desde Palacio Nacional. Precisamente, el doctor Carlos Urzúa, estuvo el domingo pasado en el Zócalo y, hace 6 años, creía sinceramente en el proyecto político de Andrés Manuel López Obrador. No se equivoque, no se equivoquen, Presidente, es normal que, en una democracia, las personas piensen distinto a la autoridad”.

Ilustró significado del Tlatoani:

-“En una democracia, los ciudadanos tienen derecho a cambiar de opinión y las autoridades a rendir cuentas de sus actos y falta de resultados. En idioma náhuatl, Tlatoani significa el que habla o el orador. En el tiempo de los aztecas, se utilizaba esta expresión para definir al máximo gobernante de una ciudad o un territorio”.

Contexto en el cual, Xóchitl, perfiló: “quiero un México, donde se escuche la voz de la plaza pública”. Enseguida, parafraseo a su paisano y ex candidato de la izquierda al gobierno de Hidalgo, Miguel Ángel Granados Chapa:

-“Yo solo quiero un México donde no solo se puede escuchar el monólogo del Tlatoani”.

Yo quiero un México, agregó la candidata presidencial de oposición, “donde la máxima tribuna política no usa su voz para sembrar el odio y la discordia entre las personas y cosechar la violencia. La pluralidad necesita de la democracia y la democracia necesita la voluntad activa de los demócratas”.

-“Me preocupa que el Presidente de la República ha sido un mal perdedor; cuando ha perdido una elección, señala fraude y hasta cuando gana, como en el 2018; se queja con amargura de las autoridades que certificaron su triunfo”.

No fue casual entonces, la observación que hizo a los consejeros del INE, “de Guadalupe Taddei, para abajo”:



-“El INE y el Tribunal Electoral, deben estar atentos de los instintos autoritarios y el activismo partidista del presidente Andrés Manuel López Obrador”.

-“El INE y el Tribunal Electoral, deben de asumir su responsabilidad histórica frente a un hombre que olvidó la jefatura de Estado, para asumir las tareas coyunturales de una jefatura de campaña”.

Fustiga a Andrés Manuel López Obrador por llamarla en su último libro, “ladino”, peor insulto, defendió, con el que se puede referir a una persona de origen indígena.

-“¡Que quede claro!, soy orgullosamente mujer y soy orgullosamente indígena”.

Tajante, delineó, dedicó visión de futuro en el proceso electoral, a su contrario en Palacio Nacional:

-“Señor Presidente, le recuerdo que usted, ya no estará en la boleta electoral. Si usted es un demócrata, usted debe estar preparado para su derrota”.

Contundente, puntual, Xóchitl Gálvez, exigió:

-“Por respeto a su candidata, por respeto a la democracia, por respeto al pueblo, saque ya las manos de esta elección”.

Como fustigó los aparatos represores en el régimen de López Obrador.

-“Las Fiscalías e instituciones de procuración de justicia, se están usando para perseguir y espiar a candidatos y líderes de la oposición; los programas sociales están usando para amenazar y chantajear a millones de sus legítimos beneficiarios; los canales de la televisión pública, se han convertido en herramientas de propaganda, como en los peores años del viejo presidencialismo”.

No hizo omisión al programa de gobierno que derrama sangre de mexicanos contra mexicanos, la puyante frase “abrazos, no balazos”:

-“La tolerancia con el crimen organizado, ha derivado en una peligrosa advertencia de los magistrados del Tribunal Electoral. Ellos han dicho que la violencia generalizada en la elección, puede derivar en la anulación de los comicios”.

-“Hoy, el crimen organizado controla vastos territorios del país. El gobierno, no debe permitir que ese control territorial trastoque la voluntad ciudadana que se expresará en las urnas el próximo 2 de junio”.

-“La fuerza del narcotráfico y la delincuencia, es la mayor amenaza a la soberanía del Estado mexicano y un riesgo inminente sobre el funcionamiento de nuestra democracia: hasta ahora, 16



aspirantes de todos los partidos políticos, han sido asesinados en lo que va de este proceso electoral”, acusó y desde el INE, envió condolencias a sus familias.

Xóchitl Gálvez, persistió en su discurso de la reconciliación, orden y respeto:

-“La democracia y la competencia electoral, deberían ser motivo de anhelos y no de tragedias. Yo quiero que la democracia sea un cimiento para la paz, la armonía y la prosperidad de los mexicanos”.

-“Yo quiero una democracia que fomente el respeto y la diversidad. Entre demócratas, debe haber adversarios, pero no enemigos. El debate político, se debe dar contraste de argumentos y no con intercambio de insultos. Que las diferencias no sean motivo de injurias, dejó testimonio de nuestros desafíos y esperanza”.

-“Las mejores causas de México construyeron al INE”, sentenció, cual preámbulo para el mensaje con dedicatoria a los consejeros en el órgano autónomo:

-“Señoras y señores consejeros, confío en las mexicanas y mexicanos que contarán los votos en las casillas, les pido que ustedes están a la altura histórica del pueblo que participará en esta elección. Mi confianza en ustedes estará basada en las evidencias y en el ejercicio vertical y honesto de su desempeño”.

Tajante, su visión de futuro:

-“Defenderemos con todo nuestro triunfo, que será el triunfo de México”.

No tiene desperdicio, su convocatoria a la reconciliación del país, parte de su mensaje, con el que terminó su intervención, al parafrasear a ese gran poeta de Tabasco, Carlos Pellicer:

“La patria necesita de aquellos hombres y mujeres que le hagan ver la tarde sin odios, ni tristeza. Hay tanto y lo que hay es para pocos. Se olvida que la patria es para todos. El recuerdo de hombres y mujeres de otros días, nos compromete para ser mejores. La patria debe ser nuestra alegría y no nuestra vergüenza, por culpa de nosotros. Es difícil ser buenos hay que ser los héroes de nosotros mismos”.

¡Viva la democracia! ¡Viva México! ¡Viva México! ¡Viva México!

EN EL CHACALEO

Ante amenaza de una reelección de facto, con la candidata de Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia, cual develó en su mensaje dominical pasado, Lorenzo Córdova Vianello, en la Marcha por la Democracia; frente al riesgo que tienen las instituciones, el voto libre y la Constitución, con



Claudia Sheinbaum Pardo, candidata presidencial de Morena, 36 años después de aquella cruenta elección presidencial del 88, Xóchitl Gálvez Ruiz, ponderó patriotismo, nacionalismo, del ingeniero Cuahtémoc Cárdenas Solórzano -aún líder moral de la izquierda-, Manuel Clouthier y esa gran activista por los desaparecidos, doña Rosario Ibarra de Piedra, cuando protestaban por la caída del sistema electoral y la enorme sombra de duda sobre los resultados de las elecciones presidenciales de ese año... ¡Que sirva ese legado, para no permitir fraude electorales!, como el que en ese año, fraguaron con Manuel Bartlett Díaz a la cabeza... Presencia de la ex gobernadora del estado, ex diputada federal, ex presidenta en mesa directiva, ex senadora de la República y ex presidenta del PRI, Dulce María Sauri Riancho, en Marcha por la Democracia, que se llevó a cabo el domingo pasado en más de 100 ciudades del país, una de ellas, en Mérida, Yucatán... La dignidad, no tiene precio ni sexenio, reiteramos en este espacio... Así lo demostró esa gran candidata que fue Ale del Moral, al gobierno del Estado de México, con un PRI en completo abandono, por el traidor que, hoy, cala a la opinión pública y clase política, posible acceso a un escaño. Si vergüenza tuviera, Alfredo del Mazo Maza, debería retirarse a disfrutar y gozar fortuna que obtuvo por las siglas del PRI y no tener más avaricia, codicia y ambición, de más billete y poder, cual un traidor no merece... ¡Caramba!... Ale del Moral, debió encabezar lista de candidatos al Senado, número 1 en lista de pluris, no lugar número 6 en lista de esa figura, para un lugar en Cámara de Diputados, sin posibilidad de llegar a la curul... Reiteramos: por donde quiera que vayas, deja amigos, uno nunca sabe cuándo los vamos a necesitar... “El tal amlito!”, vive su momento, pero nada es para siempre... ¡Allá él!... En este espacio, en tiempo y forma, reiteramos cada que la ocasión exige, que Emilio Lozoya Austin, antes o después de entregar el poder Andrés Manuel López Obrador, lo liberan de la cárcel... Ayer, resaltamos en este espacio, que el Presidente no cumplió ofertas de campaña que hizo en el 2018, como llevar a la cárcel a los autores del gobierno que, él, calificó cual el del “saqueo, pillaje y corrupción”... Así anotamos ayer: “el único que está preso, Emilio Lozoya Austin, quien, como siempre, apenas entregue el poder Andrés Manuel López Obrador, sale libre. Eso sí, tomó como chivo expiatorio a la señora Rosario Robles Berlanga, por el asunto de la Estafa Maestra. Hoy, la exculpan, pero el daño moral, es irreparable”... Nos equivocamos, porque el Presidente, seguramente por el pacto que hizo con Enrique Peña Nieto, para la entrega-recepción del poder, cual acusó en tiempo y forma en 2018, ex canciller, Jorge Castañeda Gutman, no esperó hasta septiembre próximo y, ayer mismo, la nación se entera que un juez, dejó en libertad al ex director en Pemex y va a su casa, bajo la figura de “arraigo domiciliario”... En el ridículo quedan, el mandatario y su camarada, Norma Rocío Nahle García, como el Fiscal de la nación, Alejandro Gertz Manero... ¡Viva México! ¡Viva!... ¿Cuál Odebrecht? ¿Cuál Agronitrogenados? ¿Eh?... Una vergüenza que, con ese montaje, la ex titular de



Energía, aliste pedir voto a los veracruzanos, máxime, cuando no quieren a una candidata que nació en Zacatecas... Iluso, el senador Ricardo Monreal Ávila, externa que espera “resultados positivos” en la estrategia del gobierno federal contra violencia y delincuencia. “Yo tengo confianza a pesar de que mi familia también ha sido víctima de problemas de inseguridad, no me gana el odio, ni tampoco la venganza social, sino la justicia”... Finalmente, fructificó cabildeo que hizo el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco y, de esa manera, hoy, inician Diálogos Nacionales, para el debate de las 18 reformas constitucionales y 2 en carácter de Leyes secundarias, que entregó el Poder Ejecutivo a la presidenta de mesa directiva en Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, la tarde del 5 de este mes, en oficinas de la representante popular de Nuevo León... En la colegisladora, senador Ricardo Monreal Ávila, confirmó: esos encuentros, serán en conferencia... Es decir, acuden senadores a esos debates... Hay que decirlo, son reformas electoreras y, si acaso, si acaso hay acuerdo en algunas de ellas, sería hasta después del 2 de junio, en periodo extraordinario, cosa que está difícil... Los foros, terminan 15 de abril próximo, 15 días antes de clausurar actual periodo ordinario de sesiones -y último-, en LXV Legislatura... Mesa directiva en Cámara de Diputados, emitió pronunciamiento con motivo de instalación del Congreso Constituyente de 1856... Vicepresidenta del órgano de gobierno en San Lázaro, Joanna Alejandra Felipe Torres -PAN-, dio lectura al texto: “hoy, honramos aquellos que trabajaron incansablemente para establecer las bases de nuestro Estado republicano, federal, democrático y laico, en beneficio de la nación mexicana. Su legado libertario, ha trascendido a nuestra Constitución y a nuestras instituciones modernas”... El 14 de febrero de 1856, ilustró, se lograron reunir 34 diputados electos al Congreso Constituyente, con la asistencia de los suplentes; el 17 de febrero se integró el quórum, con 78 representantes y se declararon en junta preparatoria. Presidió la mesa directiva, Ponciano Arriaga... Este Congreso Constituyente, añadió vicepresidenta en mesa directiva, sesionó durante todo un año y dio nacimiento al segundo texto constitucional, de carácter federal y republicano en la historia de nuestro país. Esta Carta Magna, entró en vigor el 5 de febrero de 1857... ¡Hay Constitución!, por encima, no hay Poder alguno, ¡nada ni nadie!, ponderó el ministro del Alto Tribunal, Alberto Pérez Dayán, pasado 5 de este mes, en el 107 aniversario de nuestra Ley de Leyes... También ayer, en sesión ordinaria, nuestros representantes populares en San Lázaro, posicionaron en su agenda, el Día del Ejército Mexicano, que se conmemora el 19 de febrero... “Es de reconocer labor del Ejército Mexicano que ha dado su vida y peleado por la patria, libertad y justicia. Nos ponemos de pie y celebramos a una institución hecha de mexicanas y mexicanos para servir a todos los mexicanos”, expuso el diputado del MC, Sergio Barrera Sepúlveda... Ponderó lealtad incondicional, sin embargo, “no debemos estar de acuerdo en las funciones que los están obligando a realizar”... Nuestro Correo:



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*Los tres poderes*

21/02/2024

OPINIÓN

[juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... ¡Visítanos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales...  
Instagram: [juan3poderes](#)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](#)... YouTube: [juanlopezmiguel59](#)...